

# LA VOZ DE ALBACETE

DIARIO DE LA TARDE

Año II N.º 299 Albacete, Viernes, 23 de Abril de 1954 Precio, 70 cts

## La Fiesta del Libro en Albacete

### Commemoración en el Instituto de Enseñanza Media

En el Aula Magna del Instituto de Enseñanza Media, ha tenido lugar esta mañana un acto para conmemorar la Fiesta del Libro. En el estrado presidencial tomaron asiento los catedráticos que componen el claustro del Centro, presidido por el director don Andrés Masía.

En primer lugar se dirigió a los alumnos el señor Masía, con unas palabras a su vez a la fiesta, declarando premiado con el galardón colectivo al sexto curso, por su aplicación y comportamiento. Entre los aplausos del alumnado que llenaba el salón, el director del Instituto impuso las bandas acreditativas de la distinción a dos jóvenes del indicado curso.

A continuación, el catedrático de Literatura, don Jerónimo Toledano, estudió en una breve, pero jugosa disertación, el momento actual de las letras españolas. Expresa su opinión de que, salvo en la poesía lírica, la literatura pasa por un período crítico, más agudo todavía, en la novela. Dice que podría exceptuarse a Camilo José Cela, "excelente en más de un aspecto y, sin embargo, muy por bajo de Unamuno, Valle Inclán, Baroja..." Se refiere a las características novelescas de Carmen Laforet "que revela en la primera parte de 'Nada' un dominio narrativo y en la segunda su incapacidad de crear, descendiendo a un tono folletinesco". Cita el empuje creador de Zuzunegui, señalando la contrariedad de su deficiente castellano, causa de su origen vasco, y resume su impresión afirmando que los nuevos autores, "premiados en esos certámenes y con cursos, tan abundantes, se hunden en el silencio a los pocos meses de ser publicados sus libros, porque, ¿quién se acuerda ya, a la sola distancia de un año, de Dolores Medio, premio Nadal en 1953, ni que lugar cabe asignar en una historia de literatura española a Elena Quiroga, otro premio Nadal, ni quién recordará sino como de algo pintoresco de esa señorita, galardón a ella asimilado con un Nadal en este año, que ha sido presentada por los organizadores con una propaganda a base de "niña prodigio", que no conocía nada, que no sabía nada, que no había leído el "Quijote"?

Por eso—sigue diciendo el señor Toledano—vamos a hablar unos minutos de arte de la pintura, de la pintura abstracta. El orador analiza la calidad y fondo de esta especialidad artística, y dice que acaso esta tendencia (la más pura y limpia de todas) no haya calado demasiado en algunos jóvenes, a lo vista de la reciente exposición celebrada en nuestra capital, en la que han figurado varios lienzos abstractos.

Afirma que el primer problema que plantea la pintura abstracta es el de saberla ver, pues en ello radica el que se la comprenda o no. "Imaginemos—añade—un cuadro de tendencia clásica. Representa esto o lo otro. La pintura está al servicio de lo que representa; es decir, que no vamos a la pintura en sí sino lo que la pintura reproduce o interpreta. El cuadro clásico desempeña sobre la pared la función que desempeña en ella una vidriera que diera a un jardín, en que la vidriera no la estimamos en sí misma sino porque nos lleva a lo que se ve por ella. Y, ¿por qué no vamos a poder ir a la pintura con la pureza contemplativa de las nubes, o el mar, que nos dan lo que son? ¿Por qué no vamos a libertar a la pintura de que esté al servicio de algo, de que represente algo?"

La pintura abstracta—continúa diciendo—no tiene nada que presentar, ni tiene que respetar forma alguna. No tiene que ser instruido sino fin, ya que su valor está en sí misma y no en el acierto con que reproduzca seres o cosas.

Termina el señor Toledano su interesante intervención, afirmando que la pintura abstracta es el más noble empeño de purificación que por ahora ha sido dable concebir en el arte magnífico de las dos dimensiones. (Una ovación acogió las palabras finales del orador, que fue muy felicitado.

#### ENTREGA DE LIBROS

Seguidamente, entre cariñosos aplausos de sus compañeros, fueron subiendo al estrado los alumnos distinguidos por su aplicación y comportamiento (cuya relación publicaremos en nuestro número de mañana), quienes recibieron de manos del director y demás miembros del Claustro, varios libros en premio a su conducta y aprovechamiento.

Cerró el acto el director del Instituto, don Andrés Masía con unas amables palabras de felicitación a los estudiantes premiados, excitando a todos para que en el año próximo sean más abundantes estos premios, sencillos en su valor material, pero inapreciables para el estímulo y la propia satisfacción.

#### Conferencia taurina

#### «Reverte» hablará mañana en la Sala de Fiestas del Gran Hotel

Organizada por Educación y Descanso, mañana, sábado, a las siete y media de la tarde, se celebrará una conferencia taurina en la sala de fiestas del Gran Hotel, a cargo del crítico taurino de nuestro diario, don Demetrio Gutiérrez Alarcón "Reverte", que disertará sobre el tema "Albacete, sus taurinos y sus toreros". La entrada será por invitación.

## Las vanguardias rebeldes a menos de 600 metros del centro de Dien Bien Fu

### LA PRESIÓN COMUNISTA AUMENTA CADA HORA

HANOI, 23.—Según anuncia el Alto Mando francés, las vanguardias de los rebeldes del Vietnam han llevado hoy a menos de 600 metros del centro de Dien Bien Fu, y la lucha es durísima en el centro de la pista principal del aeródromo.

Los rebeldes se dedican a apilar pequeños centros de resistencia de la Unión Francesa en un renovado esfuerzo para conquistar la fortaleza defendida por el general De Castries, antes de la próxima conferencia de Ginebra.

La artillería dispara a través de las pistas del aeródromo que se encuentran llenas de barro.—Efe.

### Ejecuciones en el Marruecos francés

MAZAGAN, 23.—Han sido ejecutados tres marroquíes condenados a la última pena por haber intentado, en el mes de noviembre último, la voladura de un tren entre Maraquex y Casablanca.

A otros cinco, se les ha conmutado la pena por la de trabajos forzados a perpetuidad.—Efe.

### Fiesta del Libro

Hoy 23 de abril, con el aniversario de la muerte del príncipe de las letras, don Miguel de Cervantes, y Saavedra, se conmemora en toda España la Fiesta del Libro.

Albacete se ha unido a dicha grata festividad, con un acto académico celebrado esta mañana en el Instituto de Enseñanza Media, que ha resultado muy brillante y con actos similares en los demás centros docentes oficiales y particulares.

Nuestras calles se animaron hoy, con la instalación de puestos de libros, en las puertas de las principales librerías y algunos kioscos, que se vieron muy concurridos, aprovechando el público la ocasión de adquirir ejemplares de sus obras preferidas con importantes descuentos sobre sus precios habituales.

De toda España nos remite nuestra Agencia informativa noticias en el sentido de haberse celebrado esta festividad, así como actos piadosos en memoria del inmortal autor de "Don Quijote de la Mancha".

### LA PRESIÓN COMUNISTA AUMENTA CADA HORA

HANOI, 23.—El Alto Mando francés anuncia hoy que los defensores de la Unión Francesa en Dien Bien Fu

### Reunión de presidentes de Cámaras Agrarias

Bajo la presidencia del delegado nacional de Sindicatos

MADRID, 23.—Bajo la presidencia del delegado nacional de Sindicatos, señor Solís, vicesecretario nacional de Ordenación Económica, señor Cáncer, secretario nacional de la Junta de Hermanidades, señor Chacón, y la totalidad de miembros de esta Junta, se ha celebrado la reunión anunciada de presidentes de las Cámaras Agrarias.

Asisten los de las 51 provincias españolas y secretarios de la mayor parte de las mismas. Esta reunión durará una semana.—Cifra.

## El gobierno australiano no entregará a Petróf, a los rusos

### En una enérgica nota pide aclaraciones a Moscú

CAMBERRA, 23.—El Gobierno australiano ha entregado una nota a la Embajada rusa pidiéndole aclaración a las acusaciones soviéticas de que el espía Petróf, que se entregó a las autoridades australianas, se apropió de mala forma y por falsificaciones, de dinero ruso. La nota añade que no entregará a Petróf como criminal. El Departamento de Asuntos Exteriores australiano informa, además, a la Embajada soviética, que la ley australiana no permite al Gobierno

que trate de estas cuestiones.—Efe.

## Las Cortes Españolas

### Varios proyectos de ley

MADRID, 23.—El presidente de las Cortes manifestó a los periodistas que había recibido los siguientes proyectos de ley: Ampliando en 181 millones de pesetas la autorización para emitir deuda con objeto de cubrir la parte no comprendida en los créditos ya existentes en el

## Otra crisis amenaza al Gobierno francés

PARIS, 23.—Otra crisis amenaza al Gobierno francés, después de haber rechazado el primer ministro Laniel un comunicado crudamente redactado del grupo de coalición gaullista, denunciando la política exterior francesa.

El primer ministro ha dado todo su apoyo al ministro de Asuntos Exteriores, Bidault, objetivo de la dura crítica gaullista por su política europea en Indochina.—Efe.

plan de colonización de la provincia de Jaén; un crédito extraordinario de pesetas 284-410-87, contra valor de acciones de la Cia Telefónica Nacional de España que corresponde al Estado en el aumento del capital; concesión a la presidencia del Gobierno de un suplemento de crédito de 108-388-222 pesetas con destino a satisfacer en el presente ejercicio las atenciones de la Junta de Energía Nuclear y otro proyecto sobre medidas de protección jurídica y facilidades crediticias para construcción de nuevos edificios destinados a centros de enseñanza.—Cifra.

no que trate de estas cuestiones.—Efe.

#### TEXTO DE LA NOTA

CAMBERRA, 23.—El texto de la nota enviada por el ministro de Asuntos Exteriores australiano a la Embajada soviética, es el siguiente:

«El departamento de Asuntos Exteriores ha tomado nota de las declaraciones de la Embajada rusa y solicita detalles especiales sobre las materias a que éstas se refieren, y sobre los cuales esa Embajada puede disponer de datos que aportan a este departamento. El departamento ha tomado nota también de la firma de la Embajada, según la cual se han tomado medidas contra Petróf, para declararlo criminal de guerra y que sea entregado a la Embajada. El departamento debe de informar a la Embajada, sin embargo, que el derecho de Australia no permite que el Gobierno Ejecutivo actúe en la forma que se pretende, con una persona acusada de ofensas». —Efe.

## Gallo-gallina

### Curioso caso de transformación

TETUAN.—Un sorprendente caso de cambio de sexo de gallo en gallina, parece haberse registrado en esta ciudad.

El marroquí Mohamed Ben Larbi posee una gallina que nunca puso huevos, pero desde hace poco tiempo, ante la extrañeza de su dueño empezó a producirlos, aun que de un tamaño reducido y sin yema y de color amarillento. El exterior de los mismos y la consistencia del cascarón son idénticos a los otros. Por ello, su propietario dice que «se trata de un ave que pone huevos solamente útiles para hacer merengues». —Cifra.

## El tiempo, hoy

Datos facilitados por el Observatorio de la Base Aérea de los Llanos:

Temperaturas extremas: Máxima, 20.5 grados a las 14.30 horas de ayer; mínima 2.5 grados a las 5.00 horas de hoy.

Cielo casi despejado; nubes predominantes bajas con una altura superior de 700 a 1.000 metros; viento dominante Nor-oeste con una velocidad media de 9 kilómetros por hora; presión media, 702.5; humedad relativa media, 35 por 100.



# La semana legislativa comentada Panorama económico

**Seguro de Enfermedad para agropecuarios.-Depósitos para recurrir contra las actas de inspectores de Trabajo.-Estatutos del Colegio de Doctores y Licenciados de Política.-Verificaciones eléctricas y regularidad en el servicio.-Regulación de servidumbres aéreas. Oposiciones para ingenieros peritos agrícolas, catedráticos y médicos del S. O. E.**

Madrid.—(Servicio de ARGOS. Semana del 12 al 18 de Abril).—El Ministerio de Trabajo publica una Orden de fecha 27 de Marzo, que viene a ser una aclaración de la de 30 de Enero, sobre el abono del incremento del uno por ciento en la cuota de los seguros sociales para el caso concreto de los trabajadores hijos agropecuarios, en el sentido de que la cantidad a liquidar por las empresas afectadas es el 11 por 100, en vez del 10 por 100 como venían liquidando anteriormente.

Es muy importante la Orden publicada por el mismo Departamento ministerial que lleva fecha 27 de Febrero y que señala que el depósito para recurrir contra las actas de liquidación levantadas por la Inspección del Trabajo por débitos, o descubiertos en el rago de las cuotas y Mutualidades Laborales se constituirá en el Instituto Nacional de Previsión o en sus Delegaciones o Agencias. Para recurrir contra las Delegaciones de Trabajo en expediente de sanción por infracción de las disposiciones legales vigentes en materia de Montepíos y Mutualidades Laborales, será preciso depositar a disposición del delegado de Trabajo el importe de la multa impuesta, más el 20 por 100, en la Caja General de Depósitos en la Sucursal de la provincia o, en su defecto, en poder de los representantes de la Compañía Tabacalera, S. A. de conformidad con lo dispuesto en la norma novena del artículo 70 del Reglamento de Delegaciones del Trabajo de fecha 21 de Diciembre de 1943.

El Ministerio de Educación Nacional publica dos Decretos por los que se aprueban los Estatutos del Colegio Nacional de Doctores y Licenciados en Ciencias Políticas, Económicas y Comerciales, en sus dos secciones de Políticas y de Económicas y Comerciales, cuyos interesantes textos aparecen en los "Boletines Oficiales" del Estado de 13 y 14 de Abril.

Entre las disposiciones publicadas por el Ministerio de Industria, destaca el Decreto de 12 de Marzo por el que se aprueba el texto del Reglamento de Verificaciones Eléctricas y Regularidad en el Suministro de Energía, en el que se unifican todas las disposiciones que venían rigiendo sobre la materia. El texto que comprende un total de 97 artículos, más una disposición transitoria, recoge separadamente el sistema de contadores y limitadores eléctricos para su aprobación; de rechos y obligaciones de los abonados y empresas; y comprobación de lámparas; fraudes de energía; regulación del suministro; tarifas, etc., insertando también el modelo de póliza de abono para el suministro, con las condiciones de carácter general que habrá de contener la misma.

Hacemos igualmente mención a la regulación de servidumbre aéreas que ordena el Ministerio del Aire hasta tanto se publique el Código de Navegación Aérea, que actualmente se halla en vías de publicación. El Decreto hace una clasificación de aeropuertos por longitud, resistencia, anchura de pistas, etc.

Se han convocado cinco

plazas para ingenieros agrónomos y diecinueve de peritos agrícolas del Estado en el Servicio de Catastro de Rústica del Ministerio de Hacienda y numerosas oposiciones de cátedras en la Universidad de Madrid. El Ministerio de Trabajo convoca concurso para proveer, con carácter definitivo, vacantes de facultativos de Medicina general del Seguro Obligatorio de Enfermedad existentes en las provincias de Gerona, Albacete, Burgos y Lérida, y para facultativos de especialidades, en las de Gerona, Albacete y Badajoz.

Fermin CABAL (Abogado)

## ¡Un gran amigo!

Leal, sencillo, simpático, que aconseja e instruye: DOLAR.

Suscripción: 60 pesetas al año.

Colección encuadrada 1953, 60 pesetas.

Apartado n.º 661.—MADRID.

## Progresión en la Bolsa.-Resultados de Sociedades.-Auge de la propiedad industrial española.-Asignación norteamericana a España.-Crisis de dinero

MADRID.—(Servicio especial de ARGOS. Prohibida la reproducción).

Seguen sin darse hechos extraordinarios en el mercado racional de valores, si bien se ha mantenido cierta tendencia progresiva con mejoras casi generales, aun que ligeras, en las cotizacio-

nes, todo lo cual está motivado por la afluencia de dinero, que si bien hace acto de presencia en forma lenta y reflexiva, no es menos cierto que lo hace también a ritmo continuado.

A la hora de cerrar este comentario, no mantiene el mercado ni el volumen ni la agilidad de semanas anteriores, pero sí conserva la firmeza y la característica invernal que viene presidiendo la Bolsa en este año y la progresión continuada, aunque lenta, que se viene manteniendo invariablemente desde principios del último trimestre de 1953.

¿Pronóstico para un inmediato futuro? Creemos que, salvo acontecimientos imprevistos, todo irá transcurriendo igual hasta la llegada del verano, en que éste impondrá a la Bolsa su acostumbrado descanso, y después... ¡Dios dirá!

Se están celebrando estos días las juntas generales de muchísimas entidades españolas, tanto bancarias como industriales, comerciales e inmobiliarias. Los resultados más brillantes se observan en las memorias de los Bancos, que continúan su marcha ascendente en el

conjunto económico nacional. Al estudiar los resultados de las industrias eléctricas, se aprecia el disgusto de ellas por las tarifas actuales, lo cual, a tenor de lo que se manifiesta en las memorias, es causa de que los resultados no sean más halagüeños. En cuanto a las inmobiliarias, los resultados son, en la mayoría de los casos, sumamente pobres justificados por los informes correspondientes facilitados a los accionistas en las juntas generales, por el problema de los alquileres y por las dificultades que atraviesan el mercado de la construcción y el de la vivienda.

Gracias a la fecunda labor que viene desarrollando nuestro Registro de la Propiedad Industrial, a cuyo frente se encuentra un hombre sumamente versado en estas cuestiones, don Nicolás Juristo Valverde, el renombre internacional de nuestra patria en materia de propiedad industrial está alcanzando un destacado y merecido relieve. Cada vez es mayor la participación española en tan importante materia y parece ser que, a la vista de este positivo estado de cosas nuestras altas autoridades estudian la fórmula adecuada para dotar al Registro de la P. I. de una mayor autonomía, al igual de la de sus similares del extranjero.

Entre los últimos hechos económicos de importancia que han tenido lugar recientemente, destaca la asignación por la Administración Americana de Operaciones en el Exterior, de una suma importante de varios millones de dólares para financiar la adquisición por nuestra Patria de productos agrícolas sobrantes en los Estados Unidos y cuyo contravalor en pesetas ayudará a la financiación del coste del programa de construcciones de bases militares españolas, de conformidad con los últimos convenios firmados entre ambos países.

Del examen del conjunto económico nacional se desprende que nos encontramos en presencia de un momento falto de numerario que se advierte en la disminución del volumen de los negocios más diversos y en la escasez de inversiones. Con secuencia natural y directa de este hecho debería ser una baja general en los precios, pero hasta el momento se mantienen en toda la línea, salvo en algunos sectores en que se acusan ligeras bajas, que pueden ser el comienzo de otras más importantes.

JOSE LUIS BARCELO (Doctor «honoris causa» en Ciencias Económicas)

## 3.000 veteranos norteamericanos, regresan de Corea

### Pasaron cuatro años en territorio coreano

NUEVA YORK, 22.—Hoy desfilarán por Broadway, 3.000 veteranos regresados recientemente de Corea, desfile que será aprovechado por los neoyorquinos para honrar a los héroes de la acción norteamericana. Los componentes de la 45 división, primera unidad que regresa de la guerra, recibirá el saludo de la ciudad antes de volver a Oklahoma. La división llegó en barco el sábado, después de haber pasado cuatro años en territorio coreano, de ellos, 429 días en el frente de combate.—Efe.

## Información de la Bolsa de Madrid Facilitada por el Banco Central de Albacete

DI 22 DE ABRIL DE 1954

	CAMBIO %
Anterior 4 por 100 1951.....	82.75
Amortizable 3 p r 100 1928-49.....	88.00
Id. 3 y medio por 100 1951.....	93.25
Id. 4 por 100 1951.....	100.55
Id. 4 por 100 1950.....	100.50
Cédulas Hipotecario 4 por 100 con impuesto.....	85.25
Id. Id. Id. 4 y medio serie A....	87.00
Id. Id. Id. 4 por 100 exentas.....	98.50
Id. Crédito Local Lotes de 500.....	110.90
Banco de España.....	655.00
Banco Central.....	447.00
Banco Español de Crédito.....	605.00
Banco Hispano Americano.....	490.00
Eléctricas Leonesas.....	140.00
Salto del Sil.....	186.00
Hidroeléctrica del Chorro.....	112.00
Hidroeléctrica Española.....	201.00
Iberduero (ordinaria).....	283.00
Salto del Nansa.....	122.50
Sevillana de Electricidad.....	111.75
Compañía Telefónica.....	178.00
Minas del Rif.....	616.00
Minero Siderúrgica de Ponferrada.....	377.00
Construcción Naval (preferentes).....	174.00
Mtro de Madrid.....	135.50
General Azucarera de España.....	125.00
Dragados y Construcciones.....	198.00
Compañía Española de Petróleos.....	412.00
Material y Construcciones.....	161.00
General de inversiones.....	126.00

## HUMOR EXTRANJERO



El 25 de marzo pasado la Unión Soviética proclamó la «plena soberanía» de Alemania Oriental. Pero al mismo tiempo hizo saber que seguirían en la zona unos 300.000 soldados de las fuerzas de ocupación, con objeto de «preservar la seguridad».

El pueblo de Alemania Oriental no se hace ilusiones, y está convencido de que el anuncio soviético no implica cambio real alguno en su situación como satélite de la Unión Soviética, y de que no tendrá ninguna de las libertades de que lleva tanto tiempo privado.

Herblock, un conocido caricaturista norteamericano, en uno de los últimos números del «Washington Post and Times-Herald», representa gráficamente la situación. El prisionero (Alemania Oriental) recibe por debajo de la puerta de su celda un aviso en que se lee: «¡Alégrate! ¡Ya eres una nación soberana!»



**Optimismo futbolístico por partida doble**

Por dos triunfos noblemente logrados y justamente merecidos — el del Real Madrid consiguiendo el campeonato de Liga y el éxito de España en el torneo internacional de fútbol juvenil — los aficionados y los madrileños en general, porque el entusiasmo siempre es contagioso, están radiantes de alegría y pléuricos de optimismo. ¡Madrid y España han triunfado en apasionantes lides futbolísticas.

Los juveniles han dado una gran lección demostrando las posibilidades de nuestros propios valores y que el resurgir del fútbol hispano está en la preparación de estos muchachos y no en la importación de jugadores «hechos». La «manufactura» nacional de futbolistas ha ganado, pues, muchos puntos.

En cuanto a la victoria del Real Madrid, hay que reconocer sinceramente que ha sido lógica y digna, pues por su regularidad durante la larga y agotadora competición liguera, ha demostrado ser el conjunto más potente y el indiscutible merecedor del codiciado título.

Este club no sólo ha dado a Madrid el mejor equipo de España, sino también el mejor estadio, orgullo de nuestra nación. Tras esta obra gigantesca ha habido, como su cede siempre, un hombre: don Santiago Bernabéu, a quien las «peñas» madridistas, los antiguos y nuevos jugadores, todos los aficionados y la población madrileña rendirán un homenaje nacional y el honor de titular al campo de Chamartín con el nombre de «Estadio Bernabéu».

J. LUIS DE CASTRO VAZQUEZ DE PRADA

# Los González, gente grande

y V

**Nuestro siglo, gonzalero.-Un apóstol, gloria de la Iglesia.-¡Aquellos Regulares de la toma de Tazarut!.-De la Caleta al campanario de la Giralda**

Por Francisco Montero Galvache.

Este, como todos, es un siglo gonzalero. Parece como si la vida nueva en que estamos, que no ha perdido clase — como se dice sino que la ha ganado y muy guapamente, ha visto con mayor claridad, en qué pueden consistir los méritos de los hombres, y se ha establecido una especial comunicación entre clases y grupos, y ya ninguna cota requiere la posesión de las viejas vanidades sociales. Queremos decir que este siglo nuestro es gonzalero, porque la vida está más sólidamente apoyada en la verdad de las calidades de los hombres. Las leyes, la superpoblación, los acercamientos gremiales, la vida en la luz de la calle, han sido causa de ese tono humano y

verídico que las relaciones sociales han recibido en los últimos años. Dado el mérito, abierta a él la puerta más ruda y secreta; ese es el lema de nuestro siglo, y bien ganado está, que costó mucha guerra y mucho duelo convencer a tirios y troyanos de que la vida ha de ser sencillamente humana, es decir: gonzalista, al alcance de todos, llana, sin prebendas ni genealogías de comedia a capa y espada.

Tendríamos que hacer muchas paradas para ver a tantos González como ofrece este siglo, pasado ya de rosca, queremos decir de su primera mitad; y hablar de los González Garden, jerezanos, señores de buena caridad y de ciencia histórica,

como ese don Manuel, que traje a la vieja Cartuja de la Defensión sus frailes heroicos, del silencio, el ayuno y el cilicio terrible; de los González Navas, y hablar del acerado y finísimo orador criminalista que es don José; y de los González Ruano, y hacer del gran César justa y cabal apología, por su entera, amenísima, chispera prosa inigualable; y los toreros, andaluces o castellanos, los Manolos y los Luisés, y no tendríamos ocasión propicia al cierto y suficiente pulso del siglo que ya se abre hacia su fin. Por ello, y dejándonos fuera a muchos, cuatro figuras recogerán, por sí solas, el forzado simbolismo de que ha sido un siglo de mucha vela y mucho peso, de mucha fama, y al que se dará, pasados los tiempos próximos, el lugar que su personalidad vastísima exige, y ya con razones de mucha solidez.

Aquel apóstol, que ahora tendría en sus manos toda la vida espiritual de Andalucía, fue don Manuel, y tuvo un rarísimo mérito: que unió a su González paterno, un García materno, como para que no cupiera duda de su prosapia, que García fueron también los fundadores de Castilla. Sacerdote se hizo sobre sus veintitrés mayos; y enseguida que el siglo nuestro cumplió un año, don Manuel fue capellán de las Hermanitas de los Pobres sevillanas, y junto a ellas y ellos, endiario diálogo con el acso, la fatiga, el dolor, la penuria, se hizo caritativo práctico, y amoroso de llagas y desolaciones. Escuelas, Comedores, Fábricas, Granjas, Colonias, Obras Vocacionistas, Talleres, todo salió de su corazón y manos, dando un ejemplo a la vida paizana y callejera de lo que puede una fe viva en manos de un cuerpo entregado a la empresa de la caridad. ¿Cuáles fueron los medios de don Manuel? Ahí está la gran sorpresa, porque no tuvo ayuda oficial alguna ni consignaciones presupuestarias; todo se lo hizo, como gente sencilla y buena dice, a cara perro, o por las buenas valiéndose de la limosna y un periódico — ¡oh, heroicos minervatipos! — que se llamó «Granito de Arena», y que fue en Huelva — ¡cómo va a con moverse el nuevo obispo leyendo esto! — gloria, gala y tribuna de un sacerdote de quien todavía está por escribirse su biografía o hagiografía, al modo unamuneco, que así la llamaríamos. Y dijo, entre otras verdades de a puño: ¿sabéis lo que puede un cura hoy?, que así llamó a uno de sus libros, y agregaba: pues, entre otras cosas, tener la Iglesia «limpia y abierta muy temprano para que los madrugadores le vean en guardia, y cerrarla tarde, para que los traspasnochadores sigan viéndole en la brecha». ¡Qué buena brújula para egoístas la de don Manuel, todo un símbolo en aquella Hueiva generosa del primer cuarto de este siglo!

Y de la Iglesia, salimos al campo; al de batalla, donde viven y mueren los héroes; y al de batalla marrueca, donde se ganaron las mejores estrellas y las mejores medallas de este ejército, que dió un salto en el tiempo, y se igualó, olvidándose de casi tres siglos de exilio, a los de Flandes y Cerinola!

Estamos en presencia de Santiago González ante el que todos cuantos tengan en su apellido casta y misión militares, deben cuadrarse, como en actitud de honor. ¡González aquél de largo y bravísimo estrellato militar! Primeros Cuba, en aquel doloroso 1897; capitán luego en el 9, sobre Africa, cuando la alcazaba de Zeluán, cuando los regulares ceñtes, cuando la laureada verdísima, ganaba a borbotón de sangre, a chasquido de metralla, con el alma en la boca y los ojos por España. Héroe popular en seguida, el González que vivía en Santiago, recibió, sobre la ternura de su pequeña hija, un bautismo regio, porque los Reyes la apadrinaron en honra y fiesta del padre tipo, del padre ejemplar. Y cuando la toma, durísima, tenaz, encendida, de Tazarut, donde el Raisuni guardaba sus últimos cartuchos, González Tablas perdió su vida, de la que Alfonso XIII dijo, de viva voz y pecho propio, que «fue insuperable en virtudes cívicas y castrenses».

Y cerramos con un clarín alegre, que la muerte, entre españoles, tiene banderas y colgaduras en los cipreses, como que es católica hasta los tuétanos de su irio, y es paso y se viste hasta de trajes sedosos y de luces. ¿Cuál va a ser el clarín? El que une, en el mismo sonido, la salada, castiza y malagueña alegría de la novela de González Anaya, del Salvador prosista de quien Cejador ha dicho que «varlado y joyante es», y que vive, gracias al Cielo, en su cesta nativa, y el González menudo y herolco que vive en Manolo, el torerazo de la Giralda, el sevillano reaparecido, que galoneó con sus burias a la muerte al González estremecido de su padre y el Cabello materno, dos orgullosos íntimos, entre los cuales vive él, a la sombra del campanario de la Giralda. ¿Son o no gente grande los González?



## CENSURADO

**No tienen ropa que ponerse!!!**

Los polillas les destruyeron toda su ropa de invierno. ¡Clarol confiaron su protección a productos anticuados y al acabar el verano, se encontraron con "la sorpresa".

¡Que no le ocurra a Vd. lo mismo! Guarde su ropa con **POLIL Cruz Verde**. Sólo **POLIL Cruz Verde** proporciona **protección verdadera** contra la polilla.

Es un producto que se evapora lentamente y protege la ropa por todas partes, al penetrar sus vapores en los pliegues, costuras, forros, etc. Dura todo el verano y Vd. no tiene que vigilar ni cepillar las prendas. Y, al volver a usarlas, éstas no desprenden olor alguno.

Peto ¡cuidado!... Porque existen burdas imitaciones de **POLIL Cruz Verde**. Si Vd. estima en algo su ropa pida precisamente: **POLIL Cruz Verde**.



# POLIL Cruz Verde

El insecticida "que no perdona" a la polilla

FOMTAN PUBLICIDAD

**Se necesita**  
Oficial, a y u d a n t e y aprendiz aventajado de hojalatero. Inútil sin buenas referencias.  
S. Agustín, 39

Muebles - Tapizado - Pulimento  
Fábrica de neveras de hielo metálicas  
**LUIS LARA GARCIA**  
SAN AGUSTIN, 39 Teléfono 2547



